

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
8:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7:35 y 3:15
De Manacor á La Puebla
5:35 (mixto) 7:35 mañan.—3:43
De La Puebla á Palma
5, 8:20 y 3:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 8:0 (mixto) mañana.—5:40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barce-
lona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sabado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

REGLAS DE CONDUCTA.

Menguada la vida política de los partidos de oposicion por seis ominosos años de dominacion conservadora, durante los cuales fué cohibido el pensamiento en sus manifestaciones y la libertad de reunion en sus actos más importantes, hubieron de relegar las funciones de su actividad á una actitud que oscilaba entre el quietismo y la inercia.

El marasmo invadió, como no podía ménos suceder, el ánimo de todos los que se condolían de los males del Estado y los principios sustentados por las diversas agrupaciones que acarian sus ideales para traerlos á la práctica en la direccion de los negocios públicos, hubieron de quedar circunscritos á una propaganda penosa y sembrada de disgustos en la prensa, sin que fuese dable establecer la necesaria organizacion personal y directa para trabajar dentro de la órbita de las leyes á favor de ninguna aspiracion.

Mas hoy que merced á un cambio de política que ha de resultar favorable á los fines de la libertad, si los hombres que ocupan el poder cumplen en él lo que ofrecieron desde la oposicion, ha variado esencialmente el estado insostenible de opresion que tanto hemos combatido y del que por fin nos vemos libres, despijase algo el horizonte de la política y nos permite formar juicio sobre el porvenir.

Esta nueva situacion, pues, nos da derecho á esperar que se abrirá el campo en donde por necesidad debemos maniobrar para conseguir el triunfo de nuestras ideas, siendo por lo mismo éste el momento oportuno para organizar nuestros trabajos y dar forma y direccion á los actos de nuestra vida como partido político que aspira

á la direccion del Estado.

A este fin y obedeciendo á este objeto, el partido que representamos nosotros en la prensa de esta ciudad, reunido en la noche del viernes, nombró un comité local que se encargase de la direccion del mismo y al propio tiempo de incitar á nuestros amigos y correligionarios de los pueblos de esta provincia á que reuniéndose y poniéndose de acuerdo nombrasen tambien sus comités locales, con el intento de proceder despues á la eleccion del Comité provincial.

Como interesa grandemente el porvenir de nuestro partido no sólo el dar pruebas de su vitalidad, sino perfeccionar su organizacion para dar mayor cohesion, fuerza y prestigio á la actitud que está llamado á adoptar en vista de la situacion actual de la política, fuerza es que aconsejemos á nuestros amigos y correligionarios á que sigan las indicaciones que llevamos apuntadas, por cuanto estamos en la persuasion de que por este camino nos será mas fácil y hacedero rodearnos de la consideracion á que debemos aspirar y robustecer la importancia que tenemos y de la cual hemos dado elocuentes pruebas en épocas no lejanas y por cierto poco favorables para el desenvolvimiento de nuestros principios.

El patriotismo aconseja, lo mismo en circunstancias favorables que en las adversas, mantenerse constantemente á la altura de los sucesos, con ánimo levantado siempre y dispuesto no sólo á luchar encarnizadamente contra cualquiera clase de enemigos para conseguir el triunfo de las ideas, sino tambien pronto á aprovecharse de cualquier ventaja que se le presente por insignificante que sea.

Esta ventaja se nos concede hoy y fuera insensatez no apoderarnos de ella para proseguir nuestra propaganda en pró de las doctrinas que sustentamos.

A conseguir, pues, la realizacion de

los fines á que aspira nuestro partido debemos lanzarnos todos sin recelo ni vacilacion, aceptando el medio de la organizacion como el más eficaz, y trabajando de consuno, así en la populosa ciudad como en la modesta aldea, para el comun objetivo.

Para alcanzar apetecibles resultados no se necesita más que buena voluntad y de ella ha dado repetidas pruebas nuestro partido.

Seguir por este camino importa, que lo demás, es decir, el triunfo completo de nuestras ideas, vendrá de por sí.

Conformes, completamente conformes con lo que copiamos de un apreciable colega de Barcelona:

Suponen muchas personas de buena fé que si el gobierno sigue el sistema que ha inaugurado de hacer públicas las travesuras de la situacion anterior, será tal el número de distracciones, filtraciones é irregularidades que se pondrán de manifiesto, que los canovistas y romeristas, avergonzados, no tendrán valor para entrar de nuevo en lides políticas. Muy cándidos son los que tal creen. No ven la actitud, las amenazas y hasta las baladronadas que lanzan los caidos? Capaces son de creer que estos mismos descubrimientos han de servirles de prospecto y programa para conquistarse nuevos adeptos, para atraerse todos aquellos que desean vivir del país, y sobre el país, y en prueba, véase como dicen que tienen reunidos ya siete millones de pesetas para hacer la guerra al gobierno, como se organizan y cómo buscan alianzas con todos los reaccionarios, incluidas las honradas masas de los señores Pidal y compañía.

La utilidad, el efecto de los descubrimientos que hace públicos el gobierno no debe buscarse entre los caidos, sino entre el país cándido que periódicamente se deja explotar y esquilmar por ellos; el país, que se subleva contra supuestas maldades de los liberales que propalan los conservadores y aguantan con una mansedumbre incalificable las reales y siempre repetidas de

estos últimos. Conviene que el país sepa entera la verdad, y á fin de que no pueda decirse que son invenciones de los ministeriales todo lo que de los caidos se va descubriendo, nos parece que seria conveniente el establecimiento de jurados que entendiesen en todo lo relativo á filtraciones y aplicasen la ley despues de juicios sumarisimos. De este modo tal vez la verdad se abriria paso y nuestra clase media acabaria por convenirse de que los conservadores á quienes patrocina son sus principales enemigos.

A esto deberia el Gobierno unir algunas reformas que cada dia reclama con mas viveza la opinion. Las relaciones de la administracion con el público deberian suavizarse, y al llegar á ese punto lo primero que se presenta es la recaudacion de contribuciones. No hay contribuyente que no esté quejoso, y esto se agrava con la circunstancia de que en toda cuestion que se suscita la Administracion se pone siempre del lado de los recaudadores. El país está cansado de que se arriende la recaudacion, el arrendador va á hacer con ella un negocio y éste es siempre á expensas del contribuyente. Todos creemos que si se estableciera otro sistema de recaudacion, no sería tan triste la historia de los recargos y apremios ni envolveria tantos episodios dolorosos cuya relacion extremece cuando llegan á ser conocidos. En este punto un gobierno que quiera captarse las simpatias públicas puede hacer mucho, y el actual si ignora lo que pasa no tiene mas que preguntarlo á los Comités fusionistas de provincias que de seguro le pondrán al corriente de hechos que dan grima.

Creemos inútil insistir en este punto por la sencilla razon de que en él estarán conformes todos nuestros lectores, cada uno de los cuales podrá añadir á lo que llevamos dicho un gran número de hechos que lo comprueban y robustecen.

Tambien estarán de acuerdo con nosotros en un punto esencialísimo; tambien convendrán en que será digno de aplauso el gobierno que ponga coto á la serie sin fin de ataques á la propiedad y á la seguridad personal que han ido creciendo de una manera vergonzosa durante el paternal gobierno de los andaluces Cánovas y

El interior de aquella casa estaba en armonia con su exterior. Las ventanas se hallaban adornadas con esteras blancas, el suelo sembrado de arena finisima y tallos de pino fresco y odorífico; la chimenea, pintada de rojo muy vivo, y la mesa y las sillas graciosamente esculpidas, ofrecian un aspecto que daba gloria verlo. Habia además algunos accesorios que no conocen por regla general los labradores noruegos; por ejemplo, una percha colocada á la entrada de la habitacion de la familia.

En uno de los entrepeños de esta habitacion, habia colgadas dos escopetas, dos frascos de pólvora y dos cacerinas. Debajo, y como si fuese el único objeto digno de aquel sitio de honor, una baraja, clavada en la pared. Dicha baraja estaba toda entera y el clavo que habia servido para fijarla asomaba su negra cabeza por encima del as de oros.

Á la puerta de la casa hallábase sentado un anciano octogenario, tipo perfecto de los antiguos labradores del Norte, propietarios del terreno que cultivan. Sus blancos cabellos caian en grandes rizos sobre sus hombros, y su aspecto denotaba aun la salud y la fuerza. Su rostro hallábase casi exento de arrugas, y la franca

FOLLETIN.

CUENTOS SUECOS.

LA BARAJA.

A principios de junio del año 18... salí de Dalecarlia para emprender una excursion geológica á través de las montañas de Noruega. Hacia un tiempo delicioso la nieve se habia fundido hasta en las cumbres mas elevadas, y los caminos, endurecidos por el calor del sol del verano resonaban al chocar con las herraduras de mi caballo.

Apreté el paso, porque el camino que debia seguir era tan largo como difícil. Despues de reunirme con dos amigos, que me esperaban en Douthen, debia emprender la ascension del monte Siltjelma (1), luego visitar á Syetoppe y Arescula, y por último ir por Jemfland á Stokholmo.

Los paisajes que atravesé eran grandio-

sos, pero siniestros. Vastos bosques, en los que jamás habia penetrado el hacha, del leñador, y los cuales, estendiéndose á lo largo del rio Glonunen (2) repercuten en sus profundidades el tempestuoso murmullo de las aguas.

Un dia recorrí lo menos cinco millas sin encontrar alma viviente. A la caída de la tarde descubri una miserable choza, habitada por un carbonero. El buen hombre no me recibió muy bien y aunque me ofreció, una cama, conocia tan poco el país, que no pudo indicarme el sitio donde podria dormir la noche siguiente.

An luve á la ventura sin perder de vista las riberas del Glonunen. Por fin me decidí á apartarme de ellas, y tras de una marcha de algunas horas, parecióme que entraba en una comarca menos selvática.

El dia empezaba á declinar; el sol se envolvía en vapores plomizos, y se apoderó de mi alma esa melancolia soñadora que el crepúsculo vespertino despierta generalmente en el viajero solitario cuando ignora en donde pasará la noche.

De vez en cuando miraba á mi alrede-

(1) La montaña más alta de Suecia, situada junto á la frontera septentrional de la Noruega. El pico mas alto mide 6,000 pies sobre el nivel del mar.

(2) Rio importantísimo de Suecia y Noruega, con una longitud aproximada de 80 millas geográficas.

Romero y Robledo. Tantas proporciones ha tomado ya este mal que nadie considera que pueda tener remedio, sobre todo desde que se ha visto que se persigue con mucha eficacia á los infractores de la ley de caza y que menudean los robos en cuadrilla y los hurtos y las raterías hasta un número infinito siempre con la coleccion de que los autores no pudieron ser habidos.

Si el gobierno del señor Sagasta atiende con eficacia estos interesantes asuntos, hará mucho en beneficio del país y en pró de su misma conservación.

Ayer por la mañana se constituyó el Comité local de nuestro partido de Palma, siendo elegido Presidente D. Joaquin Fiol, Vice-presidente D. Eusebio Pascual y Secretario D. Rafael Gacias y Garau.

«El Fénix» publica una curiosa estadística de santones y santices, excomulgados por D. Cándido Nocedal desde el mismo momento en que volvió las espaldas al partido moderado para sentar plaza de pontífice en la iglesia carlista.

La máquina excomulgadora del Sr. Nocedal funciona á represas como los molinos de secano—esta observacion es nuestra— y por eso en la estadística de «El Fénix» hallamos las campañas siguientes:

«Primeras excomuniones:» Señores Aparisi y Guizarro; Navarro Villoslada (el que escribía artículos contra los curas antes de ser neo) y conde de Canga-Argüelles. (Este le merece, segun el criterio de algunos presbíteros, porque posee una buena parte de bienes procedentes de la desamortizacion eclesiástica).

«Segundas excomuniones:» «El Pensamiento Español y La Regeneracion,» periódicos católicos, apostólicos romanos.

«Terceras excomuniones:» El conde de Orgaz.—El marqués de Villadarias. El Conde de Canga Argüelles—José Cavanilles.—Leon Carbonero y Sol.—Valentin Gomez.—Federico Salido. (Aqui están comprendidos en la excomunion el presidente, vicepresidente, secretario y la mayoría de los individuos que compusieron la «Junta central» católico-monárquica.)

«Cuartas excomuniones:» Los periódicos católicos, apostólicos y romanos titulados «La Fé, El Fénix, La Cruz, La Ciencia Cristiana, La Civilizacion, La Ilustracion Católica, La Propaganda Católica y La Lectura Católica.»

«Quintas excomuniones:» Estas comprenden á los individuos de la union católica, de todas clase y géneros.

«Excomunion magna:»

Para monseñor Freppel y para todo el episcopado español y para todo el mundo, porque comprende á todos los que no son «íntegramente» católicos, de cuya especie, segun «El Siglo Futuro,» sólo quedan algunos ejemplares: el Sr. Nocedal, padre, el Sr. Nocedal hijo y los apreciables redactores del apreciable colega.

Nota. Esta última excomunion no va

alegría de su carácter reflejándose tanto en sus azules ojos como en los movimientos de sus labios. Era uno de esos hombres á quienes alcanza la bendición de los cielos, y para quienes, aunque el invierno de la vida es frío y helado, no por ello deja de ser sereno y alegre.

La familia del anciano la constituían tres personas: su hijo único, hombre de cuarenta años, la mujer de su hijo y un nieto. Este último, de diez años de edad próximamente, no tenía ningun parecido con su padre; en vez de los ojos azules y serenos del primero, los tenía negros y melancólicos; tenía las mejillas flacas, el tinte mas bien pálido que sonrosado, y los cabellos largos y sedosos, del color del ébano. Despues os diré quién era su madre.

Recibíome á la puerta el anciano, y despues de darme la bienvenida, me invitó á pasar á delante. Acepté sin cumplimientos, y con esa orgullosa desenvoltura que me inspiraba mi posición superior; pero todo mi orgullo se derrumbó, cuando al penetrar en la habitacion, me hallé en presencia de la dueña de la casa.

Se parecia tan poco á la mujer que yo creía encontrar en aquel sitio, que la saludé con verdadero temor. En vez de una

comprendida en la estadística de «El Fénix.»

Otra nota. Por un milagro de la Providencia se han librado de la excomunion el pagador de la Tesorería Central, que abona al Excmo. Sr. D. Cándido los cuarenta mil reales procedentes de su cesantía como exministro de doña Isabel II.

Parece que el periódico progresista-democrático «El Liberal» ya empieza sus ataques al Gobierno. ¿Qué dirá «El Demócrata» de Palma? Opina como el colega madrileño órgano del Sr. Martos? Dice «El Liberal:»

«Los mismos tienen miedo siempre que han de hacer un bien al país: jamás lo tienen para hacerle daño.»

Dentro de poco podemos comparar lo que en un periodo igual de tiempo hayan hecho el primer ministerio reaccionario de la restauracion y el actual gobierno procedente de un partido liberal.

No hemos de dejar de la mano el mas gráfico ejemplo.

Existía en vigor la ley de matrimonio civil de 1870.

Para derogarle era precisa una ley.

¿Detuvo esto el primer gobierno conservador de la restauracion?

No; al mes la habia derogado por un decreto, perpetrando así una tropelia legal.

Ocupa el poder el partido fusionista y le pedimos que derogue aquel decreto con otro decreto; procedimiento legal irrepachable.

La prensa ministerial nos responde: «¿Que impaciencia! ¿Por qué ha de irse tan apresuradamente?»

Quince dias hace que gobierna el partido fusionista. Dentro de otros quince le diremos que no ha tenido valor para robar en un mes lo que deshizo en igual tiempo el Sr. Cánovas del Castillo.

¿Cual será la causa de la diferencia? Esta.

Los unos sienten bien la reaccion.

Los otros no sienten bastante el progreso que el tiempo exige.»

De un periódico de Madrid.

Consejos á los nuevos gobernadores.

De «La Correspondencia Ilustrada:»

«Los gobernadores van á las provincias sin otros compromisos que los de moralizar la administracion pública, purificando la atmósfera de miasmas deletéreos y cimentado bajo sólidas bases el edificio político levantado por la nueva situacion; hoy, repetimos, aquellas autoridades deben hacer un esfuerzo supremo porque sea una verdad práctica la moralidad administrativa, castigando con mano fuerte las irregularidades, sean cualesquiera las personas ó corporaciones que hayan faltado á sus deberes.

Esta y no otra es la manera de gobernar.

Y este y no otro es el modo de hacer administracion, país y costumbres morales, dentro de los ideales que nuestro par-

campesina con las mejillas coloradas y el traje burdo hilando con el huso entre los dedos ó haciendo calceta, me hallé frente á frente de una gran señora, en toda la estension de la palabra. Su rostro de un color blanco mate, y sus ojos negros y ardientes, revelaban un origen oriental; su belleza porque era admirablemente hermosa no nacia de la regularidad de sus facciones, sino del fuego de su mirada, que las iluminaba por entero, y de la vida que brotaba de sus labios, poblándolos de variados encantos. No habia en ella nada que acusase ligereza ni frivolidad. Una sombra de dignidad y de melancolía se extendía sobre todo su sér, y aun hallándose como se hallaba, en la plenitud de su belleza, parecia que llevase ya el luto próximo y fatal.

En una palabra, la joven madre poseía un encanto inexplicable, y á primera vista se dejaba ver que no la habian educado para esposa de un simple labriego. ¿Cómo, pues, habia ido á parar aquella maravilla á tan oculto rincon?

Al primer golpe de vista se adivinaba que una inmensa desgracia habia doblado sus dias; pero, como sucede á las almas superiores, sufría sin despegar los labios.

tido sustentaba.

Moralidad, moralidad, antes que todo y sobre todo; esto es lo que el país necesita.»

De «El Siglo:»

«¡Grande es la mision de esas autoridades! ¡Tremenda tambien su responsabilidad! ¡Ojalá todos sepan con acierto huir de la segunda y llenar cumplidamente la primera!»

La solucion cuando las elecciones lleguen.

«El Imparcial:»

«Dice La Integridad de la Pátria, por cuenta del Sr. Cánovas del Castillo:

«El Sr. Cánovas siempre comprendió que los demócratas se manifestarían benévulos con aquellos gobiernos que les dejaran libremente acercarse á sus ideales; lo que es fácil que no calculara el Sr. Cánovas es que pudiesen llegar gobiernos del rey D. Alfonso XII que procedieran de suerte que los demócratas se manifestaran benévulos y satisfechos.»

Dice «La Integridad de la Pátria», por su propia cuenta:

«Todos cuantos no hayan olvidado con las glorias las memorias, no podrán menos de recordar que en el año de 1867, por la sola razon de no haber creído conveniente el ministerio del duque de Valencia reunir nuevas Cortes dentro del año, habiendo tenido las Cámaras abiertas seis meses, cuestion despues de todo contestable y discutible, la minoría de union liberal y la progresista se creyeron obligadas á tomar medidas violentas, á hacer gestiones por medio de los Presidentes de las Cámaras; cerca de S. M. la Reina, á celebrar reuniones tumultuarias y á tomar aquel acto de infraccion dudosa de la Constitucion como pretexto de la revolucion de 1868.»

Si fuera verdad que estamos en 1867, los demócratas deberíamos mas benevolencia á los conservadores-liberales que á los liberales dinásticos.

Porque hacen mas que dejar que nos acerquemos á nuestros ideales.»

Nos los acercan ellos.

Si, pero es mejor conseguir el triunfo por propios esfuerzos que por agena ayuda, sobre todo cuando en el primer caso el camino es la legalidad y los pacíficos medios, siendo en el segundo las medidas violentas las que conducen al fin.

Entre las medidas preventivas que para la próxima campaña electoral toman los partidos de la union católica y los amigos del Sr. Cánovas, parece que figura la de dirigir una circular «terrorífica» á varios títulos de Castilla que no han querido ejercitar el derecho que tienen de tomar asiento en el Senado, excitándoles á que lo hagan desde luego, para defensa de los intereses fundamentales de la sociedad, es decir, la enseñanza, la religion y la familia.

Como se vé, aun les parecen muchas á los conservadores las 32 vacantes que de-

El hijo del anciano me la presentó como esposa suya, y supe además que se llamaba Raquel, lo cual me hizo sospechar que, aunque cristiana, debía ser de raza judía. Hablaba poco, pero seguía con interés la conversacion entablada entre su suegro, su marido y yo.

No pronunciaba una sola palabra que no revelase una educacion distinguida. Su esposo la escuchaba con cierto respeto; muchas veces la interrogaba con la mirada y otras cambiaba la expresion vulgar que se escapaba de sus labios por frases mejor contorneadas, mas elegantes y mas gratas para el oido.

El niño hallábase sentado en un taburete á los piés de la madre, cuyos dedos acariciaban dulcemente los rizos de su cabellera. Recorria con avidez las páginas de un libro, y solo de tarde en tarde apartaba los ojos, para fijar en su madre tiermas miradas.

Habia algo de conmovedor en aquel sér pacífico y tranquilo. Hasta los ojos hombres le miraban emocionados.

No tengo por qué decir que aquel extraño espectáculo escitó mi curiosidad. Sospechaba que debía existir una historia extraña, y ardía en deseos de conocerla.

Despues de cenar y cuando nos hallába-

jaron de proveer en el Senado, y procuraran reducir las todo lo posible.

Dice y con razon nuestro querido colega La Mañana:

«La prensa conservadora sigue lamentándose de que se decreta de vez en cuando alguna cesantía. Estos colegas que se quejan sin motivo y como haciendo burla del Gobierno, son acreedores á que se les obligue á quejarse con fundamento. Porque es cosa que mueve á risa y desespera, segun como se considere, el ver á los colegas canovistas quejarse de la separacion de empleados, cuando es bien sabido que las oficinas públicas están atestadas de conservadores, y lo mismo en el Consejo de Estado que en las direcciones y secretarías, no se ven más que amigos del Sr. Cánovas.»

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2194 correspondiente al sábado 5 del actual.

El Gobierno civil dirige un recuerdo á los alcaldes de varios pueblos que se citan para que devuelvan los pliegos de repáros á las cuentas de fondos municipales de sus respectivos distritos.

La Junta económica del Hospital Militar de esta plaza convoca á pública licitacion para contratar por espacio de un año y tres meses mas el suministro de la carne para consumo de dicho establecimiento.

El Comisario de Guerra inspector de utensilios de esta plaza publica la subasta oral para la venta de algunas cantidades de trapos, cobre y leña procedentes del trocío y desbarate de ropas y efectos declarados inútiles.

La Audiencia de este distrito continua la publicacion de la ley de Enjuiciamiento civil.

Ayer tarde desde las cuatro á las seis de la tarde la música del Regimiento de Filipinas amenizó con sus sonatas el paseo de la Rambla, empezando, suponemos, la temporada de primavera, durante la cual era costumbre que las músicas de los cuerpos de esta guarnicion tocasen en dicho paseo hasta el mes de Junio, los domingos y fiestas á la hora citada.

Aunque esta noticia no llegó á conocimiento de muchas personas, no por esto dejó aquel paseo de verse muy concurrido y más animado que de ordinario; toda vez que el aliciente de la música produce generalmente estos efectos.

Agradecemos en nombre del público el obsequio, hecho á favor del mismo por los señores Jefes y Oficiales del citado Regimiento disponiendo que dicha música tocara en el sitio á que hacemos referencia.

En el antiguo cementerio que antiguamente existía en esta ciudad y era conocido bajo el nombre de Camp Roig, veíase colocado encima de la puerta de entra-

mos reunidos alrededor de la chimenea donde ardía una buena cantidad de leña, traté de entretener á aquellos nuevos amigos refiriéndoles mis aventuras de viaje; y mientras mis ojos se paseaban de un lado para el otro como para orientarme en una casa donde era tan bien recibido, se fijaron por casualidad en la baraja de que hablé mas arriba. Al principio pensé que las cartas estaban pintadas, pero habiéndome levantado para asegurarme de ello vi que eran unas cartas auténticas y que el clavo que las sujetaba era tambien auténtico. Las manchas de humo que ennegrecían los ángulos y los bordes, atestiguaban que se hallaban allí desde hácia mucho tiempo.

—Me estraña este adorno, les dije sonriendo.

Nadie contestó, ni á mi insinuacion ni á mi sonrisa. Por el contrario, una nube de tristeza veló todas las fisonomías, y pocos momentos despues la joven desapareció.

Apenas hubo salido, su esposo se acercó á mí para decirme:

—Realmente es un adorno estraño. Despues de las oraciones os referiré esa historia.

Raquel entró con una Biblia en la ma-

(Se continuará.)

da y engastado en la tapia un *Ecce-homo* teniendo á cada lado una *Anima* del purgatorio.

Cuando hace poco tiempo la Diputacion provincial acordó edificar en aquel local un departamento para dar ensanche á las dependencias del Hospicio provincial á que se halla afecto, hubo de demolerse una parte de la tapia y para evitar irreverencias se quitó la imagen á que nos hemos referido, dejando empero subsistentes las dos *ánimas* que solas y sin amparo de aquélla, presentan el aspecto más desairado que se pueda imaginar, dando origen á burlas y chanzonetas que varían hasta lo infinito.

Como una de nuestras principales cualidades es la de la compasion, no podemos ver con indiferencia el triste papel que hacen allí las dos figuritas de que hablamos, doliéndonos en el alma que hayan de ser objeto de irrisión y por lo mismo seguimos nuestro buen impulso suplicando á la Comision permanente se sirva dar las órdenes oportunas para que desaparezcan del sitio que ocupan y se les dé otro destino que esté mas en consonancia con lo que representan.

No creemos pedir demasiado y por lo tanto nos figuramos tener derecho á la complacencia de la citada comision.

Ayer tuvimos ocasion de examinar la armazon del nuevo catafalco que se está montando en el paseo del Borne para tocar en él la música en los dias de costumbre y hubimos de observar una desproporcion chocante en lo que respecta á la altura que se dá á dicho tablado y que se nos figura ser exhorbitante.

Se ha hecho cargo el Sr. Arquitecto municipal de esta circunstancia y se ha cuidado de inquirir si el maestro carpintero encargado de la constitucion del mismo se habria equivocado en la interpretacion del plano aprobado por el Ayuntamiento y sobre todo en la proyeccion de las medidas?

Cuestion es esta que no debe descuidarla aquel celoso funcionario por cuanto no debe consentir extralimitaciones en este sentido, toda vez que las obras de carácter público se construyen siempre bajo su responsabilidad, teniendo intervencion en ellas el municipio.

Esperamos, por lo tanto que se hará cargo de nuestras indicaciones y obrará en consecuencia.

Hace algunos dias llegó á esta capital el vapor *Colon* trayendo á su bordo maquinaria para la Harinera Balear, la Alfombrera Mallorquina y el Ferrocarril de Mallorca, entre cuyos efectos se cuenta la maquinaria destinada á traccion de la tranvia.

Nuestro colega el «Comercio» da anteayer la noticia de que la Compañia de Almacenes Generales de depósito en Palma establecerá en breve una sucursal en la villa de Inca.

Ayer tarde junto á la Fuente nueva, esto es, en la parte exterior del baluarte de S. Pedro, un muchacho le tiró á otro una piedra á la cabeza abriéndole en ella un boquete de tamaño regular.

Este es el efecto de los desastrosos juegos de esta gente menuda cuya educacion anda por las nubes.

El factor de esta gracia, comparecerá hoy ante la autoridad municipal la que de seguro impondrá una multa al padre.

¿Pero se gana algo con esto? ¿No valiera mas dar buena educacion á esta gente que tener la desdichada necesidad de tener que castigar sus faltas?

Segun veamos en algunos periódicos de Madrid ha sido nombrado Secretario de este Gobierno de provincia el señor Brañas.

Sobre la cuestion de Férias y Fiestas hallamos en nuestro colega el *Comercio* las siguientes lineas con las cuales esmos de conformidad.

«Ya que la celebracion de Férias y Fiestas acostumbra ser en todos puntos motivo para que las corporaciones populares perpetuen su memoria con la fundacion de obras benéficas, ya que de antiguo tiene la Diputacion provincial el pensamiento de concluir un manicomio en nuestra Isla, seria de desear que se activara tan humanitario proyecto y si posible fuera se pusiera durante las proximas férias la primera piedra del edificio cuyos planos creemos tiene ya presentados el Sr. Pavia.

Al hacer nosotros esta indicacion, guianos el deseo de que el pensamiento de los diputados provinciales tenga pronto aplicacion practica y se llene el vacio que en tal sentido se nota en la beneficencia provincial siempre tan atendida en Ma-

llorca.

»Si otro dia disponemos de espacio, nos ocuparemos con la detencion que merece de este importante asunto, limitando: os hoy ha hacer esta sencilla indicacion por si se cree atendible.»

Sobre el propio asunto publica el «Isleño» la siguiente noticia:

«Sabemos que algunos escritores de los mas distinguidos en nuestro dialecto, y algunos aficionados á la declamacion que ya tienen probada su suficiencia en el difícil arte, se proponen organizar una ó dos funciones para la época de las Férias y Fiestas de esta capital, poniéndose en espectáculo obras que retraten escenas gloriosas de nuestra historia y de nuestras costumbres.

«Por de pronto aplaudimos este pensamiento y con nosotros lo aplaudirán sin duda cuantas personas se intereseu por el brillo de aquellos festejos.»

El vapor correo «Jaime 2.º» ha fondeado á las siete de esta mañana procedente de Valencia conduciendo la baliya y 16 pasajeros.

Ha sido atrapado por la guardia municipal un muchacho aprovechado de unos 20 años de edad, de oficio carpintero, cuya principal ocupacion era hacer cambiar de residencia á los faroles de las casas, que llevaba á convertir en moneda española.

Es probable que esta *inocente* diversion le cneste un disgusto.

Asi sea.

Síguese la pista á un escamoteador de mantas hasta ahora no conocido que por los mesones y posadas cuidaba de recogerlas á pesar de la voluntad de los carreteros algunos de los cuales fueron victimas de esta diversion.

Deseamos se le enchiquere pronto.

CORREO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION».

Madrid 5.

Sigue llamando la pública atencion la circular sobre ensenanza que publica la Gaceta de ayer.

La prensa de todos los matices la prodiga entusiastas elogios esceptuando el Estandarte, y el Tiempo particularmente este último que vé en el referido documento un triste porvenir para la ensenanza.

Algun periódico haciendo un calemburgch esta afirmacion dice que efectivamente es muy triste el porvenir que esperará la ensenanza reaccionaria y torpe única que pudo ocurrir al Sr. Marques de Orovio.

Algunos amigos del Sr. Posada Herrera aseguraban anoche que este distinguido hombre público llegaria hoy á Madrid. Hay sin embargo personas que por sus relaciones con dicho señor, merecen mayor crédito, aseguran que lo menos hasta mediados del próximo Abril, no abandonará su residencia de Llanes, por impedírsele motivos de salud.

La insurreccion de la pequeña republica de Andorra va tomando un caracter sui-generis. Parece que la autoridad Francesa de acuerdo con la Española han decidido cortar toda clase de relaciones y comunicaciones con aquellos, dejándolos arreglar por si sus diferencias, en vista del ningun resultado obtenido hasta ahora por la via pacífica. Parece sin embargo que el Nuncio de Su Santidad en esta Corte ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Estado sobre este particular.

Servicio particular de LA OPINION.

Paris 5 (12'30 t.)

Apertura de la bolsa de hoy.—3 pº interior español, 20 1/8.—Idem exterior 21'43.

Roma 5.

En Marsala ha ocurrido un motin contra los protestantes.

La muchedumbre invadió la quinta donde vive el pastor metodista y se halla la capilla evangélica.

El pastor se vió obligado á escaparse por el tejado.

Nueva-York 5.

Ha ocurrido una explosion en una mi-

na de carbon de piedra en ocasion en que se hallan dentro 80 operarios.

Diez y siete de estos han sido retirados heridos.

Se teme que todos los demás han perecido.

San Petersburgo 5.

El general Mestcherinoff sale para la Siberia con objeto de encargarse del gobierno general de la Siberia accidental.

Berlin 5.

Ha sido aprobado definitivamente por el Parlamento alemán el convenio entre Francia y Alemania sobre el envío de pequeños paquetes por el correo.

Fabra.

Madrid 5.

Esta noche se reunen los catedráticos que han sido repuestos en sus cátedras para acordar un voto de gracias al gobierno y especialmente al ministro de Fomento Sr. Albareda.

Los estudiantes que profesan ideas liberales se proponen dar serenatas al señor Albareda y á los catedráticos repuestos.

El Sr. Martos ha rehuado la presidencia de la comision de Códigos.

Madrid 5.

El Consejo de ministros ha acordado varios nombramientos.

El representante de la república de Venezuela ha sido recibido por D. Alfonso.

Dicese que el ex presidente del poder Ejecutivo Sr. Figueras dirigirá un mani-fiesto al partido democrático.

Madrid 5.

Asegúrase que han quedado rotas las inteligencias electorales entre el Sr. Pi y Figueras.

Continúa reunido el Consejo de ministros.

Se han recibido nuevas esposiciones de algunos pueblos de la Mancha pidiendo al gobierno habra nuevos mercados extranjeros para el comercio de vinos.

El dia 20 se celebrará el anunciado meeting democrático.

Madrid 5.

Esta noche se reunen en casa del Sr. Figuerola los catedráticos separados para acordar la manera de felicitar al señor Albareda.

La comision de concejales del ayuntamiento de Valencia no ha salido muy satisfecha de la entrevista que ha celebrado con el Sr. Sagasta.

El lunes conferenciará con el señor Camacho.

Ha sido deshechado por el gobierno el pensamiento de conceder un indulto general á los militares procesados, proponiéndose conceder algunos indultos parciales.

El dia 20 se celebrará un importante meeting democrático para pedir al gobierno la ampliacion del derecho electoral.

Madrid 5.

En los círculos bursátiles se atribuye al señor Camacho el propósito de saldar la deuda flotante del Tesoro, haciendo una negociacion con el Banco como preliminar para un proyecto general de unificacion de la Deuda.

Madrid 5.

En Casamicciola (Isla Ischia) poblacion situada á la entrada del Golfo de Nápoles ha ocurrido un terremoto ocasionando cincuenta muertos y setenta heridos.

El gobierno francés ha llamado al representante de Venezuela.

En la frontera de la república de Andorra ha quedado establecido un cordón de tropas francesas.

Alicante 5.

A las siete de la tarde comienza el banquete democrático colocándose al rededor de las mesas mas de trescientos comensales.

Pasan de mil el número de espectadores que se ven colocados en los palcos y galerias del teatro Principal, presentando un golpe de vista admirable.

Asisten al banquete el comité provincial, los comités locales y otros muchos comités de pueblos de la provincia, los ex diputados á Cortes, representantes de los periódicos «El Liberal», «El Manifiesto», «La Europa», «El Correo de Madrid», «La Democracia de Albacete», «El Mercantil Valenciano» y los de los periódicos locales.

Todas las fracciones republicanas están representadas en el banquete menos la posibilista.

Se han recibido telegramas de los señores Montero Rios, Figueras y otros. Reina en el local mucho entusiasmo y un orden admirable.

En esta ciudad se atribuye grande importancia á este acto político con relacion al porvenir de los partidos en la provincia.

Paris 3.

M. Clemenceau interpelará al gobierno en la Cámara de diputados el sábado próximo sobre las armas y municiones enviadas á Grecia.

M. Tirard ha dicho contestando á M. Haentjens que la prohibicion de la importacion de carnes con trichina se alzará cuando se hayan organizado los medios de comprobacion.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 6 de Marzo de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	1	»	1	40	»
3.ª clase.	2	»	2	16	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	3	»	3	56	»

Palma 7 Marzo de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 11 m.

Recibido á las 11'44 m. m.

El Consejo de Ministros ha encargado al Sr. Alonso Martinez que redacte el Decreto referente al Principado de Asturias.

Tambien aprobó el espediente de exencion de derechos de abanderamiento, carga y matricula á los buques que prestan el servicio de correos de Cuba Puerto-Rico y Filipinas.

Madrid 4 á las 5'30 t.

(Recibido á las 11'48 m. m.)

La «Gaceta» no publica nada de interés general.

Se ha celebrado un banquete democrático anoche en Alicante de mil cubiertos.

Se han pronunciado entuciasias brindis y ha reinado orden completo.

Los Catedráticos repuestos felicitarán al Sr. Albarreda.

Preparanle serenatas.

Todos ellos volverán á ocupar sus cátedras.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 pº	21 525
Barcelona	21 425
Palma	21 425
Paris	00 00
Coloniales	150 00
Nortes	98 00
Banco de España	300 00
Empréstito de Cuba	94 75
Francias	00 00
Orenses	00 00
Ebros	00 00
Noroestes	00 00
Almansas	00 00

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Beate-lla y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 rea-les docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quelglas y Bauzá, forma un to-mo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medi-das antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte p. un punte 1'50 rs.

Plaguetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes preeios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. G.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramells, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—8 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

Museo Artístico.

PONE EN CONOCIMIENTO DE SUS PARROQUIANOS

EL LUNES 7 ULTIMO DIA DE VENTA.

Gran rebaja de precios.

Fotografías tamaño Americano, á 2 rs. uno, y una docena 20 reales.

En tamaño de tarjetas 1 real una, y una docena 10 reales.

Vistas para estereoscopio desde 6 rs. docena hasta 60.

Gran coleccion Decalcomanías, á 4 rs. pliego.

En la misma tienda, aun quedan algunos frascos de la maravillosa [cola Universal tan conocida en las principales Capitales, al precio de 2 y 4 rs. frasco.

Calle Odon-Colom, esquina á la de Jaime II 96

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.



INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máqui-nas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.
4, JAIME II, NUM. 4.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantías.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos

PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional cuyo Ca-pital de 36 millones de reales, no nomi-na-les sino efectivos, es superior al de las de-mas Compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspi-rar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satis-fecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 53

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

AVISO.

Se desean vender seis cuarteradas de tierra en el predio «L' Torre Redone», del término de Palma. Para informarse ealle del Socorro 194, Escuela. 10—8

HORNO PARA ALQUILAR.

En la calle del Sindicato núm. 178, hor-no d' en Moro nou. Para mas informes el dueño vive en la misma. 14

Una jóven de 22 años y la leche de 6 meses desea criar en su casa. Darán razon en esta imprenta. 5

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Frau Illeta del Mercado 105. 18

Se arrienda un huerto situado en la ca- lle de la Mision. Informarán en la calle de San Miguel núm. 89 principal. 15—8

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Vendese á dos reales en la imprenta de este periódico.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien tene-du-ria de libros. S. Miguel 94.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la librería de esta imprenta.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 8.

San Juan de Dios, fundador.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, costeadas por la Asociacion de oracion y vela al Santisimo Sacramen-to, esposicion á las seis, á las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anocheer rosario, oracion, es-tacion y reserva de Su Divina Majestad.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 5.

De Barcelona en 18 horas vapor Colon, de 737 ton., cap. D. Juan Albirm, con 22 mar., y varios efectos.

De Barcelona en 18 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 21 mar., 38 pas. balija y efectos.

De Cete en 13 dias polacra goleta Co-meta, de 109 ton., cap. D. Rafael Balles-ter, con 8 mar., y pipas vacias.

De Cete en 12 dias goleta Cortés, de 80 ton., cap. D. José Jofre, con 6 mar., y pipas vacias.

DESPACHADAS.

Para Tarragona vapor Colon, de 737 t., cap. D. Juan Albirm, con 22 marineros, y efectos.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mr., pas. balija y efectos.

Para Marsella jabeque Belisario, de 90 ton., pat. Mateo Valent, con 7 mar., y varios efectos.

Para Mazagan bergantin goleta Maza-gan, de 129 ton., cap. D. Rafael Matias, con 8 mar., y lastre.

D. Francisco Salvá y Salvá juez municipal letrado encargado accidentalmente de la judicatura de primera instancia del dis-trito de la Catedral de la ciudad de Palma y su partido.

Por el presente edicto hago saber: que á instancia de Juan Antich y Roca, mol-nero, vecino del arrabal de Santa Catalina extramuros de esta ciudad, se ha promo-vido incidente de pobreza, habiendo re-caído la providencia que copio.—Palma 8 de Febrero de 1881.—Por devuelto unase y acordando á lo principal y primer ofrósi del escrito folio primero, del incidente de pobreza promovido por Juan Antich y Ro-ca, se confiere traslado por seis dias á Ca-talina Roca, Miguel, Pablo y Rafael An-tich y Roca y al Sr. Fiscal se ha por he-cha la manifestacion citandose á dicha Roca y á Rafael Antich en la forma ordi-naria como previene el artículo doscientos veinte y ocho de la ley de enjuiciamiento civil, y en quanto á Miguel y Pablo An-tich mediante edictos que se fijarán en los sitios públicos y acostumbrados y se insen-tará en el Boletín Oficial de esta provin-cia. Lo mando y firmo el Sr. Juez acci-dental y doy fe Salvá, Enrique Bonet.

Y en cumplimiento de lo mandado en la preinserta providencia y toda vez que Miguel y Pablo Antich y Roca, hermanos se hallan ausentes de esta isla en ignora-do paradero se les notifica dicha providen-cia en esta forma de conformidad con el artículo doscientos treinta y uno de la ci-tada ley.

Palma 19 de Febrero de 1881.—Fran-cisco Salvá.—Por su mandado, Enrique Bonet.

Una jóven de 28 años y la leche de un mes, desea criar en su casa que la tiene en Algaida. Darán razon vicari Roig, Al-gaida. 1

ANUNCIO.

A voluntad de su dueño se vende una porcion de terreno poblado de Olivas y Algarrobas sito en el término de Fornalutx, denominado de «Sagués», para su ajuste é informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61. 1

AVISO.

No habiendo podido darse el sesto de los bailes de máscaras de la Sociedad La Mascarita, los socios que quieran reintegrarse de la cantidad que á prorata les cor-respondia, podrán pasar el viernes próxi-mo dia 24, de 4 á 6 de la tarde Plaza de Cort número 2, donde previa presenta-cion del título se les abonará. 4

AVISO.

Se desea vender media cuarterada de tierra poco más ó ménos, poblada de al-mendros é higueras, con casa rústica y urbana, con dos cisternas y otra en cons-truccion, en el punto denominado Son Inglada, llamada «Can Terra», para su ajuste, podrán dirigirse calle del Santo Espiritu núm. 16. 16

A QUIEN CONVenga.

Se desea vender dos sillas de afeitar en Ja barbería de Ripoll Harina 1. 8

PALMA.—Impr. de B. Rotger.